



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Jesús Eduardo
Gómez Figueroa**

**Nombre del profesor: Sergio
Jiménez Ruiz**

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Interculturalidad y Salud

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1 a

Comitán de Domínguez Chiapas a 25 de septiembre del 2020



LOS DETERMINANTES DE LA SALUD.

Se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974. Lalonde era un abogado y político que desempeñaba el cargo de ministro de salud pública de Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran, en una muestra representativa, las grandes causas de muerte y enfermedad de los canadienses. Al final del estudio Lalonde representó: □ New perspectives on the health of canadiense □ que marco uno de los hitos importantes dentro de la salud pública, como disciplina orientadora del accionar los servicios de la salud encargados por velar por la salud de la población.

DETERMINANTES ECONOMICOS, SOCIALES Y POLITICOS.

A fines del siglo XVIII y en el siglo XIX, ocurrieron una serie de acontecimientos que influyeron para que los estados modernos comprendieran la importancia de estos factores en la salud pública, naciendo también, como resultado de estudio de estos acontecimientos, la disciplina científica de la salud pública^{2,3}.

- Los trabajos de un médico brillante y reconocido prestigio por toda Europa, donde se desempeñó tanto como médico existencial, Profesor de la escuela de Medicina, Johann Peter Frank, quien escribió a inicios del siglo XIX: □ un sistema completa de la práctica Medicina □.

- Estos acontecimientos ocurrieron en plena revolución Industrial de Europa y en Norte América. Así, por ejemplo

en 1830 en Londres, había un desarrollo masivo de fábricas, producción gran polución ambiental, donde existía una gran explotación de los obreros, les pagaban salarios paupérrimos, les hacían trabajar muy duro, con un promedio de 12 horas diarias. Por estas condiciones laborales, los obreros y sus familias vivían en condiciones deplorables, en viviendas hacinadas, con gran hacinamiento, sin agua potable y desagüe, lo que favorecía a las más nefastas enfermedades infecciosas como el cólera, malaria y tuberculosis, llegó a producir 4000 muertes anuales por cada millón de habitantes en Inglaterra y Gales; en Filadelfia la fiebre tifoidea tenía una incidencia de 800 casos por 100,000 habitantes.

Ante esta situación, los empresarios reclamaron al gobierno, por lo que los obreros mostraban debiles, por la destrucción, y las enfermedades, y además morían un promedio de 22 años de edad.

• En esa misma época Alemania, el destacado médico RUDOLF VIRCHOW también señalaba que los obreros necesitaban mejores condiciones de vida.

Los países, gobiernos de Europa y América del Norte, comprendieron la importancia de los factores sociales y económicos, para que la población gozara de buenas condiciones de vida y labores, así gozar de una buena salud y poder contribuir con su trabajo. En aquella época recibieron la denominación de SALUD DE HIGIENE PÚBLICA

LOS DETERMINANTES DE LA SALUD DESDE EL PUNTO DE VISTA DEL SECTOR DE SALUD

En 1974 se publicó el informe Lalonde donde se expuso luego de un estudio epidemiológico de las causas de muerte y enfermedad de los canadienses que se

habían determinado cuatro grandes determinantes de la salud, que marcaron un hito importante para la atención de la salud tanto individual como colectiva.

- Medio Ambiente: Relacionado a los factores ambientales físicos, biológicos de contaminación atmosférica
- Estilos de vida: Relacionados con los hábitos personales
- Biología humana: Relacionado a aspectos genéticos y edad.
- La atención sanitaria: Tiene que ver con la calidad, accesibilidad y financiamiento.

ATENCIÓN INTEGRAL DE LA SALUD E HISTORIA NATURAL DEL PROCESO SALUD ENFERMEDAD

El grupo de acciones o funciones de la salud pública, brindadas en su conjunto a la población, dentro del progreso salud enfermedad, constituye la ATENCIÓN INTEGRAL DE LA SALUD, lo que significa que la atención de la salud se debe brindar a todas las etapas de la historia natural del proceso salud enfermedad, es decir que la atención que la salud de toda persona, debe comenzar desde que se produce la gestación, por que en esa etapa ya pueden comenzar a actuar los factores de riesgo o inclusive algunas veces causas de enfermedad desarrollados en la salud pública. vamos a utilizar el concepto y la teoría de historia natural de la enfermedad

Para comprender las cinco funciones de la salud pública en el proceso de la atención integral, se requiere ubicarla en la historia natural de la enfermedad

Toda enfermedad de un ser humano se gesta en un PERIODO PREPATOGENICO que puede ser muy corto o muy largo, tanto como iniciarse en la etapa que esta persona esta en gestación y presentarse cuatro o cinco décadas después

Conocimos temas como son los determinantes de la salud y nos dimos cuenta que los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio de Mark Lalonde en 1974, conocimos los determinantes económicos, sociales y políticos, los determinantes de la salud desde el punto de vista del Sector Salud y la atención integral de la salud e historia natural del proceso salud enfermedad.

1. Lalonde M. A new perspective on the health of Canadians. A working document. Ottawa: Government of Canada, 1974.
2. Ramos BN, Aldereguía HJ. Medicina social y salud pública en Cuba. la Habana. Editorial Pueblo y educación, 1990:125-43.
3. La profesión de SP. J. Public Health Policy 1985:7-13.